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A presente ata é escrita pela aluna bolsista da DIPED (diretoria pedagógica da FURG), Larissa 

Martins da Silva do Amaral. A

plataforma google meet realizou

Avaliação de Programa de 

(CLAA/FURG). Estavam presentes:

Dalchiavon, Giovana Calcagno Gomes, Karin Ritter Jelinek, Lucas Neiva Silva, Diana Francisca 

Adamatti, Débora Spenassato

Rodrigues Olinto, Maurício Garim, Mariano Michelon, 

Martins da Silva do Amaral e Aline

Reprovação dos estudantes do PET;  Sistema Sigpet (alterações de perfil e inserção de 

termos de compromisso e atas Ad Referendum); Ofício Circular nº 2

459/2022; Notificação do MEC do dia 27/05/2022; Aprovação dos Processos Seletivos 

dos Grupos PET Engenharia de Alimentos, Ciências Computacionais, Turismo e 

Estatística; Aprovação das Atas Ad Referendum nº 07, 08, 09, 10, 11, 12, 13/2022;

Assuntos Gerais. A interlocutora inicia abordando a pauta da presente reunião. Em 

seguida, pede que os membros pensem a respeito da comissão do CLAA e decidam se 

continuarão a fazer parte da mesa para que seja tratado como encaminhamento na próxima 

reunião. A mediadora, também, esclarece quanto ao regimento do CLAA sobre a 

quantidade de membros participantes do CLAA. Na sequência, trata

desligamento de discente, a interlocutora esclarece sobre o que diz a normativa. O 

professor Milton pede a pala

normativa de que o aluno deve ser desligado do SigPET após duas reprovações, estando 

em conformidade com o que diz a portaria. A professora Karin pede a palavra e esclarece 

que a segunda reprovação pode se

duas reprovações totais sejam quaisquer elas. Nesse contexto, levantou

questionamento a respeito da possibilidade de reingresso do aluno desvinculado por meio 

de um novo processo seletivo. Nese 

que o aluno reingresse ao grupo PET. O professor Mariano pede a palavra e diz que segue 

o protocolo de desligamento do discente, desvinculando o aluno do grupo e não apenas do 
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presente ata é escrita pela aluna bolsista da DIPED (diretoria pedagógica da FURG), Larissa 

Martins da Silva do Amaral. Aos quatorze dias do mês de junho de dois mil e vinte dois, através da 

realizou-se a Reunião Ordinária do Comitê Local de Acompanhamento e 

 Educação Tutorial, da Universidade Federal

presentes: Claudete Miranda Abreu, Milena Gonçalves Loureiro,

Dalchiavon, Giovana Calcagno Gomes, Karin Ritter Jelinek, Lucas Neiva Silva, Diana Francisca 

Débora Spenassato, Lilian da Silva Ney, Anacirema da Silva Porciuncula,

Maurício Garim, Mariano Michelon, Milton Luiz Paiva d

Aline Quandt Klug. Pauta: Composição da Comissão do CLAA; 

Reprovação dos estudantes do PET;  Sistema Sigpet (alterações de perfil e inserção de 

termos de compromisso e atas Ad Referendum); Ofício Circular nº 20/2021; Ofício nº 

459/2022; Notificação do MEC do dia 27/05/2022; Aprovação dos Processos Seletivos 

dos Grupos PET Engenharia de Alimentos, Ciências Computacionais, Turismo e 

Estatística; Aprovação das Atas Ad Referendum nº 07, 08, 09, 10, 11, 12, 13/2022;

A interlocutora inicia abordando a pauta da presente reunião. Em 

seguida, pede que os membros pensem a respeito da comissão do CLAA e decidam se 

continuarão a fazer parte da mesa para que seja tratado como encaminhamento na próxima 

. A mediadora, também, esclarece quanto ao regimento do CLAA sobre a 

quantidade de membros participantes do CLAA. Na sequência, trata

desligamento de discente, a interlocutora esclarece sobre o que diz a normativa. O 

professor Milton pede a palavra e diz que o grupo PET Engenharia Civil segue a 

normativa de que o aluno deve ser desligado do SigPET após duas reprovações, estando 

em conformidade com o que diz a portaria. A professora Karin pede a palavra e esclarece 

que a segunda reprovação pode ser em disciplinas distintas ou na mesma disciplina; sendo 

duas reprovações totais sejam quaisquer elas. Nesse contexto, levantou

questionamento a respeito da possibilidade de reingresso do aluno desvinculado por meio 

de um novo processo seletivo. Nese âmbito, a interlocutora esclarece que sim, é possível 

que o aluno reingresse ao grupo PET. O professor Mariano pede a palavra e diz que segue 

o protocolo de desligamento do discente, desvinculando o aluno do grupo e não apenas do 
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459/2022; Notificação do MEC do dia 27/05/2022; Aprovação dos Processos Seletivos 

dos Grupos PET Engenharia de Alimentos, Ciências Computacionais, Turismo e 
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A interlocutora inicia abordando a pauta da presente reunião. Em 

seguida, pede que os membros pensem a respeito da comissão do CLAA e decidam se 

continuarão a fazer parte da mesa para que seja tratado como encaminhamento na próxima 

. A mediadora, também, esclarece quanto ao regimento do CLAA sobre a 

quantidade de membros participantes do CLAA. Na sequência, trata-se sobre o 

desligamento de discente, a interlocutora esclarece sobre o que diz a normativa. O 

vra e diz que o grupo PET Engenharia Civil segue a 

normativa de que o aluno deve ser desligado do SigPET após duas reprovações, estando 

em conformidade com o que diz a portaria. A professora Karin pede a palavra e esclarece 

r em disciplinas distintas ou na mesma disciplina; sendo 

duas reprovações totais sejam quaisquer elas. Nesse contexto, levantou-se o 

questionamento a respeito da possibilidade de reingresso do aluno desvinculado por meio 

âmbito, a interlocutora esclarece que sim, é possível 

que o aluno reingresse ao grupo PET. O professor Mariano pede a palavra e diz que segue 

o protocolo de desligamento do discente, desvinculando o aluno do grupo e não apenas do 



SigPET, mas, também, orienta o aluno a reingressar por um novo processo seletivo. Na 

sequência, a interlocutora segue a sequência de assuntos da pauta, tratando sobre o 

Sistema SigPET; ela diz que é necessário manter o sistema atualizado quanto as atas, 

termos de compromisso e atas AD Referendum. Diante disso, os(as) professores(as) 

comprometem-se a conferir o cadastro dos alunos no referido sistema. A interlocutora faz 

a leitura das orientações recebidas por meio de uma notificação do MEC via SigPET no 

dia vinte e dois de março de 2021 para esclarecer dúvidas sobre os dados dos alunos no 

sistema. A notificação referida discorre sobre a necessidade de verificar se o cadastro dos 

discentes estão em acordo com a normativa do PET, estando o termo de compromisso do 

estudante de acordo com seu cadastro de bolsista ou não bolsista, inclusive, para a emissão 

de certificados. O professor Milton, com a palavra, relata que uma aluna bolsista desistiu 

do curso, visto a necessidade de fazer um novo processo seletivo, ele pergunta se tem um 

período especifico para realizar esse processo ou não, a mediadora e colegas esclarecem 

que não há um tempo determinado. De acordo com a sequência da pauta, segue-se para a 

leitura do Oficio Circular nº 20/2021. O documento trata sobre o custeio e há orientações 

aos tutores para a prestação de contas. A interlocutora atenta para o item 3.15 que orienta a 

observar os atestados e identificar o nome CPF em cada nota em cada uma das contas 

feitas. Também, atenta para o item 3.17 que orienta a prestar uma breve justificativa 

referente aos custos dispensados, quando for o caso. Na sequência, a mediadora diz que foi 

recebida uma notificação referente ao Oficio nº 21/2021. A referida notificação é do dia 27 

de maio e trata sobre o calendário anual de atividades de 2021 e 2022 e calendário de 

prorrogação, fixando os prazos para inserção do relatório anual de atividades e prestação 

de contas de 2021, frizando que após findar o prazo para a inserção do relatório anual de 

atividades e prestação de contas de 2021 dos grupos PET, será realizado levantamento 

para identificar os grupos de tutoria com pendências, ensejando revogação de bolsas de 

tutores e cancelamentos automáticos de grupos. Em seguida, é lido o Ofício nº 459/2022 

sobre o evento SULPET. Nesse momento, a mediadora fornece espaço para sugestões e 

relatos de como tem acontecido o evento nos últimos anos. O professor Cláudio sugere 

que o evento seja organizado por alguma Universidade que seja localizada em uma região 

mais central, visto a distância da localização da FURG. O professor Milton esclarece que 

há rodízios de estados entre Rio Grande do Sul, Santa Catarina e Paraná, para que ocorra o 

evento e sugere que em termos geográficos, o ideal seria ser no estado de Santa Catarina 

ou na região metropolitana do Rio Grande do Sul. Os tutores sugerem que seja organizado 

de forma online devido ao pouco tempo que há para organizar o evento. Em seguida, trata-

se sobre a aprovação dos processos seletivos dos grupos PET Engenharia de Alimentos, 

Ciências Computacionais, Turismo e Estatística. O professor Mariano tece suas 

considerações sobre o processo seletivo de seu grupo (PET Engenharia de Alimentos). A 



professora Ligia também faz suas considerações acerca do grupo PET Turismo e afirma 

ter sido o melhor processo seletivo após o período pandêmico. A professora Débora faz 

suas considerações acerca do processo de seu grupo (PET Estatística) e relata que as doze 

vagas de bolsistas estão preenchidas e cinco não bolsistas. A professora Diana também 

tece suas considerações a respeito do processo seletivo de seu grupo, PET Ciências 

Computacionais. Tecidas as considerações anteriores, passa-se para a aprovação das atas 

Ad Referendum. São estas: ata Ad Referendum nº 07 sobre a integração de três novos 

bolsistas e dois novos não bolsistas ao grupo PET Conexões de Saberes da Educação 

Popular e Saberes Acadêmicos; ata Ad Referendum nº 08 sobre a homologação de uma 

nova aluna bolsista no grupo PET Saberes Estatísticos; ata Ad Referendum nº 09 sobre a 

homologação de uma nova petiana na condição de bolsista do grupo PET Conexões de 

Saberes da Educação Popular e Saberes Acadêmicos; ata Ad Referendum nº 10 sobre a 

homologação de uma nova aluna bolsista ao grupo PET Engenharia Mecânica; ata Ad 

Referendum nº 11 sobre a aprovação de dois novos bolsistas e seis não bolsistas do grupo 

PET Engenharia de Alimentos; ata Ad Referendum nº 12 sobre a integração de um novo 

não bolsista ao grupo PET Engenharia de Alimentos, quatro bolsistas e quatro não 

bolsistas ao grupo PET Ciências Computacionais, quatro bolsistas e dois não bolsistas ao 

grupo PET Saberes Estatísticos; ata Ad Referendum nº 13/2022 sobre a homologação de 

uma nova bolsista e oito não bolsistas ao grupo PET Turismo. O professor Mariano 

comenta que precisa solicitar Ad Referendum para atualizar o cadastro de uma aluna de 

não bolsista para bolsista. A interlocutora esclarece que é necessário bloquear o estudante 

no sistema para que seja feito um novo cadastro, sendo assim, os dados do estudante 

precisam ser enviados novamente para a PROGRAD. O professor Milton parabeniza pela 

organização do Fórum PET. A professora Karin retoma o assunto sobre o evento SULPET 

e faz a leitura das Universidades que já sediaram o evento, afirmando ter sido feito em 

forma de rodízio como mencionado anteriormente.  No espaço de fala para assuntos 

gerais, o professor Claudio diz que por vezes são tomadas decisões nas reuniões do CLAA 

onde não estão todos os tutores, a professora Karin complementa, afirmando achar 

necessário um regimento com orientações para os tutores, um regimento para o Grupo 

PET da FURG para que normatize o trabalho dos pequenos grupos. A professora Ligia 

concorda com os colegas e pergunta se é possível manter a reunião pela plataforma online. 

O professor Milton, por sua vez, também concorda com os colegas, mas pensa que pode 

haver outra possibilidade além de um regimento. A professora Diana complementa, 

sugerindo que possa ser criada uma pasta em um drive como um manual de orientação. A 

professora Karin sugere que seja feito um MOB (Material de Orientações Básicas). A 

interlocutora retoma a palavra, concorda ser importante que os demais tutores tenham 

consciência de todas as decisões e relembra que a ata da reunião é disponibilizada para a 



leitura de todos os tutores. Então, sugere que, em forma de rodizio, cada um tutor seja 

responsável por tecer um resumo da reunião e encaminhar aos demais tutores pelo grupo 

no aplicativo Whatsapp. Além disso, a mediadora diz que acha válido haver um manual de 

instruções e que pode ser organizada uma comissão que crie esse documento. Assim, a 

interlocutora pede que alguém se disponha a organizar essa comissão; a professora Karin e 

o professor Milton se voluntariam para começar a construir o documento em conjunto. O 

professor Mariano diz que foi criado um MOB para os componentes do grupo PET 

Engenharia Civil e sugere que possa ser feito algum documento nesse sentido para os 

tutores. O professor Milton afirma que o grupo PET Engenharia Civil possui um MOB, 

reiterando a informação anterior do colega. A interlocutora pergunta qual dos tutores pode 

fazer um resumo da reunião conforme foi sugerido anteriormente. Os tutores afirmam não 

lembrarem de todos os detalhes debatidos, assim, o resumo fica encaminhado para a 

próxima reunião. Ademais, a professora Débora pergunta se os tutores possuem acesso a 

lista de presença do Fórum PET, também pergunta sobre o registro de quando um tutor 

pede desligamento e pergunta sobre quais dados são necessários para emissão do 

certificado de participação do aluno. A respeito da última pergunta indagada pela 

professora, a professora Diana se dispõe a encaminhar as orientações que a interlocutora 

Aline lhe mandou por e-mail outrora.  

 

Encaminhamentos: Próxima Reunião: 12/07/2022 de forma híbrida, na sala 15 da SEaD 
(secretaria de educação a distância). 
Nada mais havendo a tratar, lavrou-se esta ata que vai assinada por mim. 
Rio Grande, 14 de junho de 2022. 
Aline Quandt Klug 
Interlocutora PET/FURG 


